

GOBIERNO ELABORARA EL PROYECTO

Nuevas Fórmulas para El Pago de Matrículas En las Universidades

● Ministro de Educación recibió documento de presidentes de federaciones

El Ministro de Educación, contralmirante Arturo Troncoso Daroch, informó ayer que se encuentra en elaboración un proyecto que contemplará nuevas fórmulas de pago para las matrículas universitarias. Para esto se está realizando un estudio de los costos de cada una de las carreras que brindan las universidades. Según trascendió, se pretende que a futuro el Estado financie las actividades de investigación y extensión universitaria y sólo parte de los costos docentes de carreras que sean de especial interés para el desarrollo del país.

"Queremos —dijo el Ministro Troncoso— que esta nueva modalidad de financiamiento traiga, a futuro, una cierta autonomía financiera de las universidades. Así sería posible que el Estado sólo entregue recursos para investigación y extensión, y los fondos que no se utilicen pueden destinarse a otras áreas de la educación y de la administración pública".

Estas declaraciones fueron hechas durante una reunión sostenida por el Ministro y una delegación de dirigentes universitarios. Los jóvenes le entregaron un documento que testimonia la situación actual de las universidades chilenas.

El Secretario de Estado manifestó que gran parte de los conceptos de dicho documento están contenidas en el Estatuto Universitario, como es la regionalización universitaria que se realizará por etapas. Agregó que se está estudiando la situación de las universidades particulares y estatales.

Las disposiciones comunes a ellas quedarán incluidas en el Estatuto Universitario. Se encuentran en estudio varias medidas como son las relaciones de las universidades en

tre sí y el Estado, facilidades para el traspaso de alumnos entre ellas y propiedad en las cátedras. Agradeciendo a los jóvenes su aporte, el Ministro dijo: "esto es muy positivo para nosotros que tomamos las decisiones".

La delegación universitaria estaba integrada por Ignacio Astete, presidente del Consejo Superior Estudiantil de la Universidad de Chile, y los siguientes presidentes de federaciones: Miguel Allamand, de la Universidad Católica; Patricio Labbé, de la Universidad Católica de Valparaíso; Claudio Maffet, de la Universidad

del Norte, sede Arica; Enrique Calvo, del mismo plantel en Antofagasta, y Jorge Abarca, presidente del Centro de Alumnos de la Universidad Austral de Valdivia.

El documento que entregaron los universitarios fue elaborado en Arica durante la primera Convención de Federaciones realizada el 24 y 26 de junio último.

En él se habla del quehacer universitario, misión de la Universidad, funciones docentes y de investigación, autonomía universitaria, rol del Estado en la enseñanza universitaria y papel de los miembros de la comunidad estudiantil.

Contiene un capítulo especial denominado "Condiciones para la vida estudiantil", y habla allí de la responsabilidad social y económica del universitario.

Respecto a esto último, señala que "las matrículas constituyen el aporte que los estudiantes hacen a la comunidad universitaria. Por ello, caben dos alternativas para plantearse frente a su pago. La primera es que cada uno contribuya en conformidad a la capacidad financiera de su grupo familiar, y la otra, que cada uno contribuya conforme al ingreso que perciba en su desempeño profesional. Aparece preferible inclinarse por la segunda fórmula, porque ella es complementada con la idea de que lo económico no puede ser jamás una restricción al ingreso a la Universidad. Ella requiere, no obstante, el funcionamiento de un mecanismo financiero que permita el otorgamiento de créditos a largo plazo a los estudiantes que lo requieran, tanto para el pago de los aranceles de matrícula, cuanto para la mantención del estudiante a niveles compatibles con las exigencias de su estado".

Curso Sobre Rehabilitación Oral Dictarán Extranjeros

Un curso de Rehabilitación Oral se realizará del 7 al 10 del presente mes con el auspicio de la Sociedad Odontológica de Chile y con la participación de tres distinguidos especialistas extranjeros.

Los profesores doctores Tetsuo Saito, Flavio Fava y José Fortunato Ferreira, de la Facultad de Odontología de la Universidad de Sao Paulo, cubrirán un amplio programa que abarca temas clínicos, histológicos y técnicos y que se desarrollarán en el auditorio de la Posta Central de la Asistencia Pública.

El doctor Saito es profesor de Prótesis Dental en la universidad mencionada y fue becado para estudios de post-graduación en el Instituto Kasumigashi de Tokio, con el profesor Notomi.



El Ministro de Educación, contralmirante Arturo Troncoso Daroch, y el Subsecretario Alfredo Prieto, junto a los dirigentes estudiantiles de las diversas universidades chilenas, mientras examinan el documento que le entregaron los mencionados dirigentes, elaborado después de la Primera Convención de Federaciones Universitarias celebrada en Arica

ANIVERSARIO DEL MINISTERIO DE TRANSPORTES:

Construirán Puerto Seco para Santiago

La construcción de un Puerto Seco para Santiago, en la localidad de Quilicura, anunció el Ministro de Transportes, general Raúl Vargas, en una conferencia de prensa en la cual dio a conocer el programa de celebración de la Semana del Transporte. Esta se efectuará entre el 5 y el 10 del presente mes, con motivo de cumplir esa Secretaría de Estado dos años de existencia.

Este Puerto Seco, que es una de las metas a corto

plazo del Ministerio de Transportes, será un recinto de depósito de mercaderías en tránsito.

Según señaló el Ministro, a este puerto seco confluirá la totalidad de la carga del sector transporte, tanto aéreo como terrestre y marítimo. Se eligió la zona de Quilicura porque existe allí una infraestructura que permite la confluencia y captación de carga procedente de todos los sectores norte, sur y costa que puede llegar por vía marítima desde

los puertos de San Antonio y Valparaíso.

Este proyecto, dijo, será llevado a la realidad en el mediano plazo. También se pretende, agregó, en el corto plazo, cumplir la idea de integrar el transporte para el servicio a la comunidad. Se combinará el transporte terrestre con el marítimo y ferrocarril.

Por otra parte, anunció que entre septiembre y octubre será inaugurado el terminal Los Muermos, donde se concentrarán los servicios interprovinciales.

Será uno de los pocos del mundo:

Crearán Centro de Neurocirugía para Atención Infantil

La creación de un centro de Neurocirugía Pediátrica, uno de los pocos que habrá en el mundo, y la creación, asimismo, de servicios de neurocirugía en Antofagasta, este año; en Punta Arenas, el año venidero y más tarde en La Serena y Talca y de aquí a 1985 centros de esta especialidad en todo el país, fue uno de los tantos anuncios que hicieron ayer en conferencia de prensa los especialistas Reinaldo Poblete, Director del Instituto de Neurocirugía y Enfermedades Cerebrales, el doctor Luciano Basauri, secretario general del mismo establecimiento, la doctora Nelly Chiofalo, el doctor Mario Corrales, profesor de Radiología de la Universidad Católica y Elsa Guerrero, enfermera.

ANIVERSARIO

El general Vargas anunció, que, con motivo de celebrar-se el segundo aniversario del Ministerio de Transportes, creado el 10 de julio de 1974, habrá una semana de actividades extraordinarias que se iniciarán el próximo lunes 5.

Dentro de los actos programados para celebrar la "Semana del Transporte" figuran tres concursos: uno de fotografía, donde se debe destacar en cualquier forma la actividad del transporte como elemento fundamental de desarrollo nacional; otro de artes plásticas, para la enseñanza básica, alusivo al transporte; y un último concurso de